
海口“创文”工作开展以来，身边朋友的不文明
行为少了。 ——海南大学的林同学

“市民不再乱吐槟榔汁，我工作轻松了很多。”
——环卫工符女士

一座城市的文明，不仅是素质的文明，更是思
想上能紧跟时代的潮流，投入时代大潮，我们要用实
际行动为海口的文明奉献自己的力量。

——IT公司老总邢亮

海口创建全国文明城市
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本报讯“这里原本是一个脏乱差的边角地，现在
改造成综合性的社区文化服务活动中心后，不但变得
干净整洁了，而且为周边市民的生活也提供了极大的
便利。”昨日，记者从海口市龙华区海垦街道办了解
到，龙华区滨濂社区综合文化服务中心通过验收，已
经正式投入使用。

昨日上午，龙华区海垦街道办相关负责人告诉记
者，位于三叶西路的农垦三小周边以前有一块边角
地，之前是杂草丛生，有的人还半夜偷偷在这里乱倒
垃圾，不但极大的影响了市容市貌，还对周边的农垦
三小以及小区居民的正常生活造成了很大的影响。

龙华区滨濂村经济合作社负责人告诉记者，“为
了盘活这些边角地，滨濂社区通过多方努力引进社会
投资数千万元，经过向政府职能部门合法报建后，在

这里建设起了占地面积4000多平方米的龙华区滨濂
社区综合文化中心。”

海垦街道办相关负责人说，滨濂社区综合文化
中心与对面的龙华区“双创”广场以及正在建设中的
龙华区文化馆等项目集中在一起，能够相互补充最大
限度发挥文化产业示范和带头的作用，将整个三叶西
路打造成一个充满文化特色的产业街。

记者获悉，目前，该文化中心已进驻的项目以教
育机构和培训机构等为主，同时也兼顾发挥了15分
钟便民生活圈的积极作用，引入了几家特色的早餐
店，来方便周边学校的师生、家长以及小区的居民吃
早餐。下一步，文化中心还计划引进更多的文化产业
配套项目，为海口的文化事业发展做出更大的贡献。

记者苏钟

本报讯 一个城市的文明程
度，市民的满意度是重要的考量
标准之一。

根据全国文明城市评选要
求，群众对党政机关行政效能、
绿化和公益、政府诚信、交通
出行等诸多惠及民生的问题
是否满意，是考评内容的重
要一项。

海口市开展创建全国
文明城市工作以来，2015
年和 2016 年两次测评成
绩排名均位居参评省会
城市的前列，各项工作
得到了中央文明办和省
相 关 部 门 的 充 分 肯
定。今年3月，中宣部
常务副部长、中央文
明办主任黄坤明来
海口调研时，对海口
市“创文”工作亦给
予高度赞扬。

在海口争创
全国文明城市的
进程中，市民的
幸福指数正与
城市文明程度
同步提升。
记者刘兵
实习生
高者苗

城市有温度市民更幸福
无纸化办公、提升服务、不乱扔垃圾……大家以实际行动助力海口“创文”

IT公司老总：
创业氛围更好了，员工面貌焕然一新

互联网创业者邢亮，对海口市“创文”感触颇深。
两年前，他和几个合伙人一起成立了简族信息技术公司。他说，作为一个

创业者，对海口市的行政效率、市场环境，尤为敏感，深深感受到海口市在这些
方面的明显提升。

随着海口顺利入围“国家卫生城市”荣誉榜，海口创建“全国文明城市”也
进入了冲刺阶段。邢亮说，为了更好地融入这个城市，该公司也紧紧跟随着政
府的脚步，同各界一起用实际行动来响应“创文”号召。

该公司在运营过程中，推出了“绿色企业文化”活动，带领全体员工开展
午休熄灯一小时、节约用纸、无纸化办公、回收及分类垃圾，组建业余运动兴趣
活动小组，并定期举办集体活动等各种活动。该公司不仅从行动上助力海口

“创文”，业余兴趣小组也让员工从精神面貌上焕然一新，深深融入到海口的
“创文”工作中去。

公司的初创团队都不是海南本地人，但他们却早在当初决定来海南时就
爱上了这里，也爱上了海口这座滨海之城。

“来海口这一年多，我们不仅感受到这里的生态文明，也接触过非常多的
本地客户，深切感受到海口人的文明。”该公司团队负责人说。

邢亮说，该公司员工爱上海口的另一个重要理由，是“创文”以来，这里的
互联网创新创业氛围更好了。

“一座城市的文明，不仅是素质的文明，更是思想上能紧跟时代的潮流，
投入时代大潮，我们要用实际行动为海口的文明奉献自己的力量。”邢亮说，公
司将继续参与海口的“创文”工作。

学生：不文明行为少了，环境更美了
“我觉得建设文明城市是非常有必要的，‘创文’工作开展以来，身边部分

朋友的不文明行为少了。”在海南大学就读的林同学是土生土长的海南人，
对于海口“创文”以来的变化深有感触，“‘创文’初期，有些人会不太适应。
譬如，我们以前很喜欢到解放西的路边去吃小吃，整改初期，有些人觉得本
地小吃一下子都消失了，造成了很大的不便。但现在多了一些便民小街，

不仅能吃到安全卫生的小吃，而且改变了城市‘脏乱差’的现象。”

银行员工：不断提升服务，客户更满意了
中国银行海南省分行员工刘全武说，作为一名金融从业人员，他非常支持海口

“创文”。他说，只有我们的城市变美，人口素质及文明程度提升了，才能更加有效地
支持国际旅游岛建设。

谈到工作中的见闻和感受，刘全武说：“海口开展‘双创’工作以来，金融人也行动
起来。从环境治理到门前三包，客户服务均有很大的提升，助力‘双创’工作顺利开
展。不但环境更加整洁，员工的精神面貌也更加好了，服务客户的信心也更足了，客户
的满意度不断提升。”

“只有环境美了，才能吸引更多的游客来到我们美丽的海南岛。”刘全武说，“‘双创’
工作开展以来，银行在文明服务方面也大步提升，例如通过推进金融机构建设智能银行，对
硬件设施进行迭代升级以后，客户不用排队等候了，客户满意率基本达到95%以上。”

环卫工：市民不乱吐槟榔汁，我工作更轻松了
“海口‘创文’以来，我们的工作就更加积极认真了。”环卫工符女士说，从业五年来，她每天

早晨五点就开始工作，可以说是见证了海口近年来的一系列变化。
符女士称，自从海口“创文”工作开展以来，文明提示标语随处可见，“乱扔垃圾的行为也少

了。”符女士说，“以前，每天早上上班时，最怕清扫大同路，因为垃圾多，打扫一次要花好长时
间，特别是地上的槟榔汁特别难清理，每刷一处都要花五分钟左右。‘创文’工作开展以来，这一情
况好多了，大家都很自觉。”符女士说，现在一条街道早上打扫过后一般都不会再出现生活垃圾，
也就有了更多的时间去打扫别的地方。“市民不再乱吐槟榔汁，我工作轻松了很多。”

教师：校门口乱停车的少了，礼让行人的车多了
小学教师邢老师对“创文”工作开展以来的一些变化感到很欣慰，她说，以前学校门口的路口是最让

她头疼的。孩子上下学必经的路段，一些家长或者附近的居民会乱停车，不仅造成交通拥堵，还带来安全
隐患。“创文”工作开展以来，有关部门对该路段进行了整改，乱停乱放的现象少了，礼让行人的车辆多了。

邢老师说，“我觉得文明不仅是人类的进步，更能提升别人对这一座城市的好感度。我从湖北来海
口快8年了，近几年对海口的好感度提升不少。创建文明城市不仅对城市有好处，大家也会感到幸福
了。”

邢老师说，自己在教学上也会传授学生关于创建文明城市的知识，譬如以“社会主义核心价值观”、“中
国梦”等为主题，让孩子们谈谈自己的看法。邢老师表示，青少年是祖国的未来，也是创建文明城市不可或
缺的一部分。“‘创文’更能有力地促进文明的建设，孩子从小就有文明意识，对他们树立正确的人生观和价
值观有很好的导向作用。我身为人民教师，理应为‘创文’做点贡献。”

海口滨濂社区
综合文化中心投入使用
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